



## SGCAF - SCG



### *Sortie*

- Date de la sortie :1 19 mai 2023
- Cavité / zone de prospection : **Gour fumant**
- Massif Vercors
- Personnes présentes Gaby et Clément Beckert Weisenberger (SGCAF), Nicolas B. et Stéphanie P. (ASV)
- Temps Passé Sous Terre : 5H30
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **Classique**
- Rédacteur **Clément Beckert-Weisenberger**

### Deux gours et un genou

Profitant de l'équipement des puits réalisés dans le cadre des 70 ans, on jette notre dévolu sur le gour fumant pour aller jeter un oeil à l'actif et au dragon chinois. On s'attend à une sortie tranquille sans trop forcer.

Nous sommes 4 : Gaby du SGCAF, Nicolas et son amie de l'ASV et moi même. La descente par le vrai gour se passe très bien. On se fait rattraper par un duo de Marseillais qui descendent bien plus vite. On les laisse passer au niveau de la jonction faux gour/vrai gour.

Une fois arrivée à la base du dernier puits, on s'engage dans la galerie finale qui amène à l'actif. Suivant, un cairn, nous nous engageons dans les banquettes qui dominent un surcreusement qui se transforme en méandre. Nico ouvre la voie en se mettant en opposition sur les deux rives du méandre. Gaby ne sentant pas à l'aise sur cet itinéraire, un peu exposé, décide de tenter une descente dans le méandre. Lors de celle-ci, son pied glisse, et le genou droit se vrille. La grotte résonne d'un cri...

Après un premier diagnostic, le pied peut être posé par terre, mais la jambe donne la sensation de ne plus porter. Le groupe change d'objectif : sortir... On remonte le fond du méandre pour trouver une sortie plus évidente que l'on aurait dû emprunter...

Par habitude, Nico avait chargé le kit de secours au mieux... Bougie, doudoune, survie, et corde d'intervention de 50m. Nous étions équipés de deux microtrax. Pendant que nous allumions la bougie, mettions quelques bandes sur le genou blessé et passions la doudoune à Gaby, Nicolas est parti installer un pendule sur le premier puits de 16 mètres. Une fois ce dernier mis en place, Stéphanie et Gaby sont remontées à deux. Ceci pour la guider hors du ruissellement pour éviter un refroidissement ultérieur. Gaby hissée depuis le haut par Nicolas et Stéphanie par ses propres moyens, mais longée court dans le MAVC de Gaby.

Arrivés au grand puits, nous avons eu la surprise de croiser un groupe de stagiaires préparant leur diplôme de cordistes. Leur encadrant - Brice - a installé le pendule sur la corde d'inter

montée par Nico. Avec deux ou trois stagiaires la hissant, l'ascension de Gaby a été plus que rapide...

Pour sortir, nous avons pris le choix du faux gour pour éviter le frac d'un des puits du gour fumant. Les deux derniers puits se sont passés sans trop d'encombres, et le passage de la dernière main courante également. À noter, que Nicolas dans son kit d'inter avait en plus une dynéma de 6 mètres, permettant de tracter Gaby sur 2, 3 points de main courante, sans démonter à chaque fois la micro trax permettant de gagner un certain temps.

Un dernier pendule a été installé à la sortie de la doline sur un arbre pour retrouver la plaine d'Herbouilly.

Depuis le début du méandre, jusqu'à l'air libre, nous nous en sommes sortis entre une heure 45 et deux heures. Ce qui a permis de finir chez le médecin de Lans dans la fin d'après-midi et de partir pour 15 jours d'attelles.

En synthèse, la formation auto-secours ce n'est pas du luxe, et une corde d'inter bien dimensionnée couplée à un micro trax, permettent de gagner un temps fou... Plus rare croiser une équipe de 6 stagiaires peut aider aussi ! Qu'ils soient remerciés.